



ÉVOLUTION DES ÉTABLISSEMENTS SEPTENTRIONAUX
CHRONOLOGIE DE LA MISE EN PLACE DE CERTAINES INSTALLATIONS

INSTALLATIONS CHOISIES

- T Poste de traite
- M Mission
- P Poste de la Gendarmerie royale du Canada
- B Bureau de poste
- S Station météorologique
- D Station du réseau avancé de pré-alerte (ligne DEW)

PÉRIODES DE LA MISE EN PLACE DES INSTALLATIONS

- 1786-1850
- 1851-1890
- 1891-1910
- 1911-1940
- 1941-1965

Installations classées par ordre chronologique dans le sens horaire

- Une surface entièrement colorée indique une installation qui était de service en 1965.
- ◐ Un liseré de couleur indique une installation qui n'était plus en service en 1965.

1910 L'année près de chaque symbole est la date de mise en place de la première ou des premières installations. Un arc de cercle au trait appuyé souligne le secteur ou les secteurs du cercle auxquels s'applique cette date.

La présente carte indique, pour la période de 1786 à 1965, la chronologie de la mise en place de certaines installations qui dénotent un peuplement constant au nord du 60^e parallèle. Les installations choisies sont les suivantes: postes de traite, missions, postes de la Gendarmerie royale du Canada, bureaux de poste, stations météorologiques et stations du réseau avancé de pré-alerte (ligne DEW). Les coupures chronologiques ont été déterminées de façon à souligner les principales phases de l'évolution du peuplement dans le Nord canadien.

Pour chaque établissement, on a indiqué la plus ancienne date que l'on connaisse pour des installations susmentionnées, la période pendant laquelle les installations subséquentes furent établies, leur ordre chronologique et si, en 1965, elles étaient encore de service ou abandonnées. Le nom de chaque établissement est celui sous lequel on le connaissait lors de la mise en place de la plus récente installation cartographiée.

On a représenté seulement les établissements dont on connaît d'une manière certaine le nom, l'emplacement et dont les installations ont été ouvertes durant au moins une année. Les postes de traite qui ne répondaient pas à tous ces critères ont été omis. Quant aux installations qui y répondent mais qui n'ont été ouvertes que par intermittence, leurs périodes de fermeture ne sont pas indiquées.

Dans le cas des établissements qui ont été déplacés tout en conservant le même nom, la carte indique leur emplacement le plus récent et les renseignements donnés ont trait à tous les emplacements qu'ils ont connus.

Les stations météorologiques indiquées sur cette carte sont celles qui transmettent des rapports synoptiques et des rapports horaires des conditions atmosphériques, de la température et des précipitations.

Les stations du réseau avancé de pré-alerte (ligne DEW) sont celles où il y avait du personnel résidant durant au moins une année. Près de 10 p. 100 du personnel étaient des autochtones; il est donc probable que leurs familles demeuraient à ces endroits ou dans les environs. Ces stations représentent donc des indices de peuplement et non pas de simples installations militaires.